

Mercredi 20 mars
2024

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻

LEMANDAT

VISITE D'ÉTAT DANS LE GUÉMON : LE PRÉSIDENT ALASSANE ANNONCÉ DANS L'OUEST DU PAYS

Le Président de la République, Alassane Ouattara, est annoncé dans la région du Guémon, le 16 mai prochain, dans le cadre d'une visite d'État. Avant cette visite du Chef de l'État ivoirien, une délégation de la communauté Wê sera reçue à la Présidence. Cette annonce a été saluée dans l'ensemble. Les chefs traditionnels du Guémon expriment d'ores et déjà leur gratitude envers le Chef de l'État pour son engagement envers le développement durable de la Côte d'Ivoire en général et de leur région en particulier.

L'EXPRESSO
QUOTIDIEN

COOPÉRATION / RELATION CÔTE D'IVOIRE-BRETAGNE ET IRLANDE DU NORD : UN SERVICE VISA DÉSORMAIS DISPONIBLE À ABIDJAN

Le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, s'est entretenu, ce mardi 19 mars 2024, au Palais de la Présidence de la République, avec l'ambassadeur du Royaume-Uni de Grande-Bretagne et d'Irlande du Nord, S.E.Mme Catherine Brooker. La diplomate britannique s'est dit honorée d'avoir pu échanger avec le Vice-président de la République sur les moyens de renforcer les relations de coopération entre son pays et la Côte d'Ivoire, tant dans le secteur privé que pour les projets de l'État, notamment dans les domaines de la migration, de la sécurité, de l'éducation, de l'économie, de l'investissement privé et de l'autonomisation des femmes. Elle a par ailleurs indiqué qu'un service de visa est désormais disponible dans les bureaux d'Abidjan.

soirinfo

DÉVELOPPEMENT LOCAL : AKA AOUÉLÉ S'ENGAGE AVEC UNE AGENCE AMÉRICAINE

Le président du Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC), Dr Eugène Aka Ouélé, a eu une séance de travail, mardi 19 mars 2024, au siège de l'Institution, à Abidjan-Plateau, avec une forte délégation de l'Agence américaine de commerce et du développement (USTDA). Cette délégation américaine était conduite par l'ambassadrice des États-Unis d'Amérique en Côte d'Ivoire, Jessica Davis Ba. L'USTDA étant un organe intervenant dans plusieurs domaines, comme la santé, le digital, le numérique (réseau mobile et internet), les énergies propres, le climat, cette rencontre était une opportunité pour le CESEC et son président, qui est également le président de l'Assemblée des régions et districts de Côte d'Ivoire, d'engager un partenariat dans le cadre du développement local.

Economie ↻

DÉVELOPPEMENT DE L'AGRICULTURE / BERNARD KINI COMOÉ DU MINISTÈRE D'ÉTAT, MINISTÈRE DE L'AGRICULTURE : "NOUS ALLONS VERS LA SOUVERAINETÉ

"La Côte d'Ivoire n'est plus à l'étape de l'autosuffisance alimentaire. Nous allons vers la souveraineté alimentaire". Ces propos sont de Bernard Kini Comoé, directeur général de Planification, Statistiques et Projets au Ministère d'État, Ministère de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières. Il les a tenus, hier, mardi 19 mars 2024, à l'immeuble Sciam à Abidjan-Plateau. Le cadre du Ministère d'État, Ministère de l'Agriculture était l'invité de la tribune d'échanges "Tout savoir sur" du CIGC. Selon l'invité, 9 agropôles ont été créés. Ils visent à accroître la productivité des chaînes de valeurs agricoles prioritaires en fournissant des technologies de production éprouvées ; accroître la valeur ajoutée des produits agricoles par la création de hub de transformation agro-industrielle...



CONSTRUCTION DU TERMINAL CÉRÉALIER AU PORT AUTONOME D'ABIDJAN : LA CÔTE D'IVOIRE ET LA JICA SIGNENT UN ACCORD DE 10 MILLIARDS DE FCFA

La coopération entre la Côte d'Ivoire et le Japon se renforce. L'Agence japonaise de coopération internationale (JICA) vient d'octroyer un prêt additionnel de 10 milliards de FCFA au Gouvernement ivoirien pour le financement du projet de construction du Terminal céréalier du Port Autonome d'Abidjan (PAA). Le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, et le représentant résident de la JICA en Côte d'Ivoire, Wakabayashi Motoharu, ont respectivement, au nom de la partie ivoirienne et japonaise, paraphé l'accord dudit prêt additionnel, ce mardi 19 mars 2024, au Cabinet du ministre sis à l'immeuble Sciam-Plateau.



FORUM IVOIRO-DANOIS : PLUSIEURS ENTREPRISES DANOISES À LA RECHERCHE DE PARTENAIRES EN CÔTE D'IVOIRE

La Chambre de Commerce et d'Industrie de Côte d'Ivoire (CCI-CI), en collaboration avec le Conseil commercial danois pour l'agriculture et l'alimentation (une faitière), et le Centre de Promotion des Investissements en Côte d'Ivoire (CEPICI), a organisé, le mardi 19 mars 2024, à Abidjan-Marcory, un forum ivoiro-danois pour renforcer les relations d'affaires entre la Côte d'Ivoire et le Danemark. A cette occasion, le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, a invité les danois à investir dans le secteur de la viande, du lait et du poisson. Selon lui, 54% de consommation ivoirienne sont couverts en viande, 14 % en lait et 16% dans le domaine du poisson.



IMPÔT SUR LE FONCIER : OUATTARA SIÉ ABOU SUSPEND L'APPLICATION DES DISPOSITIONS DE L'ARTICLE 7

L'application des dispositions de l'article 7 de l'annexe fiscale 2024, relatives à la fiscalité immobilière vient d'être suspendue par la Direction générale des Impôts (DGI). L'annonce de cette suspension a été faite par un communiqué, en date du 15 mars 2024, signé du directeur général des Impôts, Ouattara Sié Abou. Selon le document, cette suspension fait suite au retard observé dans la mise en place de la commission devant fixer les valeurs marchandes des biens immobiliers. Le texte précise, toutefois, que pendant cette période de transition, les impôts fonciers relatifs à l'année 2024 sont déclarés et payés par le contribuable en tenant compte des éléments d'imposition connus au 31 décembre 2023.



DÉVELOPPEMENT DE L'ÉCONOMIE NUMÉRIQUE : LES USA PROPOSENT LEUR EXPERTISE AU MINISTRE KALIL KONATÉ

La directrice de l'Agence américaine pour le commerce et le développement (USTDA), Enoch T. Ebong, effectue une visite en Côte d'Ivoire dans le but de promouvoir la mobilisation de financements verts et durables pour les priorités de l'Afrique en matière d'infrastructures. Le lundi 18 mars 2024, accompagnée d'une délégation conduite par l'ambassadeur des États-Unis d'Amérique en Côte d'Ivoire, Jessica Davis

Ba, elle a été reçue en audience par Kalil Konaté, ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation. Au cours des échanges, la directrice de l'USTDA a présenté les projets financés par son organisation en Côte d'Ivoire, ainsi que les possibilités d'accompagnement en matière de développement de l'économie numérique. Le ministre Kalil Konaté a marqué son intérêt pour ces projets, notamment en matière de cybersécurité et d'inclusion numérique.



COOPÉRATION ÉTATS-UNIS – CÔTE D'IVOIRE : LE MINISTRE SOULEYMANE DIARRASSOUBA ET LA DIRECTRICE DE L'USTDA, ENOH T. EBONG, ÉCHANGENT SUR LES EXIGENCES COMMERCIALES

Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a échangé avec la directrice de l'Agence américaine pour le Commerce et le Développement, Enoh T. Ebong, le lundi 18 mars 2024, à Abidjan-Plateau, au cours d'une réunion de travail en présence de l'ambassadeur des États-Unis en Côte d'Ivoire, Jessica Davis Ba. Au menu des échanges, l'évaluation de la Loi commerciale des États-Unis d'Amérique (USA) sur la croissance et les possibilités en Afrique (AGOA), les études de faisabilité pour la construction d'un centre de groupage pour la conformité des produits d'exportation, le commerce électronique et des missions inverses des acteurs de la chaîne de valeur de l'agro-industrie, pour une meilleure connaissance des chaînes de distribution et des ITC aux USA.

Société ↘



FONCTION PUBLIQUE / PROGRAMMATION DES EFFECTIFS : EN 2023, L'ÉTAT AVAIT UN BESOIN EN PERSONNEL ESTIMÉ À 37 264 AGENTS

Le Ministère d'État, Ministère de la Fonction publique et de la Modernisation de l'Administration organise, depuis trois ans maintenant, la Conférence de programmation des effectifs. Il s'agit en effet pour les directeurs des Ressources humaines des différents Ministères de venir exposer les besoins réels de leurs Ministères et aussi leur projet de création de services à court et long termes. Ainsi, depuis hier, mardi 19 mars 2024, Kouamé N'Guettia Jérôme, directeur de cabinet adjoint, qui a ouvert la rencontre au nom de la ministre d'État Anne Désirée Ouloto, a insisté sur l'importance de l'exercice. Parlant de chiffres, il a indiqué que la Conférence de 2023 a permis d'avoir à disposition un besoin en personnel estimé à 37 264 avec un total global de 265 499 fonctionnaires en activités.



DALOA / SAISIE ET CONFISCATION DES BIENS D'ORIGINE CRIMINELLE : L'AGRAC SENSIBILISE DES ACTEURS DE LA CHAINE PÉNALE

C'est une soixantaine d'acteurs, dont des présidents de Tribunaux, des procureurs, des présidents de chambres correctionnelles, des juges d'instruction, des greffiers et des chefs d'unité de police judiciaire, de gendarmerie et des eaux et forêts qui ont été sensibilisés aux enjeux de la saisie et confiscation en matière de lutte contre la criminalité économique et financière et aux missions et défis de l'AGRAC. C'était lors d'une mission de l'Agence de gestion et de recouvrement des avoirs criminels (AGRAC) conduite par son directeur général, madame Annick Bidia-Zadi a sensibilisé, le mercredi 13 mars 2024, des autorités d'enquêtes et de poursuites pénales (AEPP) du ressort de la Cour d'Appel de Daloa sur l'importance de la saisie et de la confiscation pénale de biens dans la lutte contre la criminalité financière. (Source CICG)



FORMATION PARAMILITAIRE : APRÈS AVOIR REJOINT LES EAUX ET FORÊTS, 128 EX-MILITAIRES REÇOIVENT LEURS ATTRIBUTS

Depuis le 9 août 2023, ce sont 128 militaires qui ont décidé de rejoindre officiellement les rangs des éléments des Eaux et Forêts de Côte d'Ivoire et qui ont été officiellement mis à la disposition du Ministère de tutelle. Pour parfaire leur intégration, ces militaires ont reçu deux mois de formation théorique suivie

de quatre mois de stage de fin de formation à l'école spécialisée des Eaux et Forêts. Leur sortie officielle s'est faite, le mardi 19 mars 2024, au cours d'une cérémonie de fin de formation et de remise d'attributs spécifiques des Eaux et Forêts au siège de la Société de développement des forêts (SODEFOR) à Abidjan-Cocody, en présence du ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba, ainsi que de plusieurs autorités militaires.



GUIGLO : LES ÉTABLISSEMENTS SANITAIRES PRIVÉS CONTRÔLÉS

Quatre délégations de la Direction des établissements sanitaires privés et des professions sanitaires du Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU ont récemment entamé une mission de contrôle conjointe de cinq jours, des cliniques privées, en vue de s'enquérir de ce que ces établissements sanitaires remplissent les normes de fonctionnement requises au niveau technique et administratif. Selon le sous-directeur chargé du contrôle et de la réglementation à la DEPPS, Dr Jean Jacques Yébouet, cette mission de contrôle est destinée à vérifier l'état des établissements sanitaires privés opérant dans cette région à l'Ouest de la Côte d'Ivoire.



RENFORCEMENT DE LA VACCINATION À ABIDJAN : PRÈS DE 2 MILLIARDS DE FCFA DE DONS FAITS À 43 STRUCTURES SANITAIRES À BASE COMMUNAUTAIRE

Un important don d'équipements de chaîne de froid de vaccination a été remis à 43 structures sanitaires à base communautaire et confessionnelles d'Abidjan, le mardi 19 mars 2024, à la Formation sanitaire urbaine à base communautaire (FSU-COM) de Wassakara, à Yopougon. Donnant les raisons et les détails desdits dons, Dr Aka Koffi Charles, directeur de cabinet du Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, représentant le ministre Pierre Dimba, a fait cette révélation : "Nous sommes rassemblés à cette cérémonie de remise des équipements de chaîne de froid qui nous permettront d'accroître les capacités de stockage de vaccins de vos différentes structures pour y garder une disponibilité continue des vaccins et produits connexes de vaccination".

Culture



CINÉMA : SIANDOU FOFANA COMMENTE LA SÉRIE "LES PERLES DE BABI"

Le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, a dit sa perception de la série "Les Perles de Babi". La série, créée par l'Ivoirien Erico Séry, est diffusée depuis le lundi 11 mars 2024, sur la TV d'Orange. Le top départ de ce voyage cinématographique met en vedette Jessica Bamba et plusieurs acteurs de renom. Il a été précédé d'une présentation officielle, ce même lundi, par Erico Séry au ministre du Tourisme et des Loisirs à son cabinet. Après visualisation de quelques extraits, Fofana Siandou a livré son impression. "Les thèmes abordés sur notre Abidjan, la perle des lagunes, sont présentés sous une autre forme dans les "Perles de Babi" et nous donne des idées au plan touristique sur d'autres activités à mener", a commenté le ministre.



VU SUR LE NET

Economie



COOPÉRATION BILATÉRALE : L'AGENCE AMÉRICAINE POUR LE COMMERCE ET LE DÉVELOPPEMENT EXPLORE DES OPPORTUNITÉS D'AFFAIRES EN CÔTE D'IVOIRE

Outre les nombreux projets G to G qu'elle a visité, le 19 mars 2024, la directrice de l'Agence américaine pour le commerce et le développement (USTDA), Enoch T. Ebong, a indiqué que son institution veut donner

un coup d'accélérateur à la coopération entre les deux secteurs privés. C'était au cours d'une conférence de presse qu'elle a co-animée avec l'ambassadeur des États-Unis en Côte d'Ivoire, S.E.Mme Jessica Davis Ba, à Abidjan-Cocody. Cet engagement, Enoh T. Ebong l'avait évoqué un peu plus tôt, alors qu'elle présidait un atelier sur le financement vert et durable entre les États-Unis et l'Afrique, organisé en collaboration avec la Banque africaine de développement (BAD). À l'occasion, elle a échangé avec les patrons d'entreprises américaines et africaines en matière de développement et de financement de projets.



COOPÉRATION BILATÉRALE : LES ÉTATS-UNIS APPUIENT L'ACCÈS À L'ÉNERGIE EN CÔTE D'IVOIRE À HAUTEUR DE PLUS DE 40 MILLIARDS DE FCFA

C'est au cours d'une conférence de presse, le 19 mars 2024, à Abidjan-Cocody, que la directrice de l'Agence américaine pour le Commerce et le Développement (USTDA), Enoh T. Ebong, a annoncé un nouveau financement de plus 70 millions de dollars (plus de 40 milliards de FCFA) de son institution pour renforcer le réseau électrique ivoirien et couvrir les zones difficiles d'accès. "Plus précisément, l'agence a approuvé une subvention pour une étude de faisabilité à la société publique de transport d'électricité, Côte d'Ivoire Énergies. Le projet aidera à développer un système de contrôle d'urgence du réseau électrique afin d'accroître la stabilité du réseau et réduire les coupures de courant. Une fois mis en œuvre, ce système sera le premier de ce type déployé sur le continent et pourrait servir de modèle à d'autres pays", selon Mme Ebong.



FINANCES ET BUDGET : UN ATELIER D'ÉLABORATION ET DE VALIDATION DES PROJETS DU RAP 2023, DU DPPD-PAP ET DU DPCP 2025-2027 OUVERT À GRAND-BASSAM

Le chef de cabinet, Gondo Diomandé, représentant le ministre des Finances et du Budget, a procédé, ce lundi 18 mars 2024 à Grand-Bassam, à l'ouverture de l'atelier d'élaboration et de validation des projets du Rapport Annuel de Performance (RAP) 2023, du Document de programmation pluriannuelle des dépenses-projet annuel de performance (DPPD-PAP) et du Document de présentation du cadre de performance (DPCP) 2025-2027 du Ministère des finances et du budget (MFB). C'était en présence du DAF dudit Ministère, Zondégué Dembélé. Cet atelier, organisé par la Direction des affaires financières du MFB, se tient jusqu'au 24 mars 2024. Il se déroulera en deux phases. La première a lieu du lundi 18 au mardi 19 mars, et la seconde du 20 au 24 mars. Elles seront respectivement consacrées à la validation du projet du RAP 2023 et à celle du projet du DPPD-PAP et du DPCP 2025-2027 du Ministère. (Source : CIGC)



PROJET DE PÔLE AGRO-INDUSTRIEL OU AGROPOLE : CELUI DU NORD-EST FINALISÉ EN 2024 ET CEUX DU CENTRE-OUEST ET NORD-OUEST À L'ÉTUDE À PARTIR DE 2025

En plus des deux Projets de Pôle agro-industriel (agropoles) opérationnels, à savoir l'agropole du Bélier et l'agropole Nord, sur les neuf prévus sur l'ensemble du territoire national, le projet de l'agropole Nord-est sera finalisé cette année et deux autres, Nord-Ouest et Daloa (Centre-ouest), vont faire l'objet d'études à partir de 2025. Le directeur général de la Planification des Statistiques et des projets au Ministère d'État, ministère de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Comoé Kini Bernard, en a fait l'annonce, le mardi 19 mars 2024, à Abidjan-Plateau, à la tribune d'échange hebdomadaire du CIGC "Tout savoir sur". "D'ici à 2030, l'objectif est que tout le territoire soit couvert par les neuf agropoles pour véritablement atteindre notre souveraineté alimentaire", a-t-il ajouté. (Source : CIGC)

Société 

FONCTION PUBLIQUE ET MODERNISATION DE L'ADMINISTRATION : LA CONFÉRENCE DE PROGRAMMATION DES EFFECTIFS, SESSION 2024, OUVERTE

Le directeur de cabinet adjoint de la ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'Administration, Kouamé Yao N'Guettia Jérôme, a présidé, le mardi 19 mars à Abidjan-Cocody, l'ouverture de la conférence de programmation des effectifs, session 2024, qui vise à identifier les besoins des Ministères en lien avec leurs domaines d'intervention et leurs projets de délégation de service à court et long termes. Au nom de la ministre d'État, Anne Désirée Ouloto, Kouamé N'Guettia Jérôme a indiqué aux gestionnaires des ressources humaines que les résultats de leurs réflexions au cours de cette conférence qui se déroulera sur quatre jours, "seront regardés avec intérêt et feront l'objet d'une attention particulière". "Toutes les problématiques devront être abordées avec rigueur", a-t-il insisté. (Source : CIG)

ÉGALITÉ ET ÉQUITÉ DU GENRE EN MILIEU SCOLAIRE : L'INITIATIVE "STIM POUR ELLE" LANCÉE POUR ENCOURAGER LES JEUNES FILLES À ENVISAGER DES CARRIÈRES SCIENTIFIQUES

Le Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, à travers sa direction de l'Égalité et de l'Équité du Genre (DEEG) et soutenue par l'Agence française de développement (AFD) via le Prêt souverain, envisage de garantir une égalité d'accès des filles aux domaines scientifiques par la mise en œuvre de l'initiative "STIM pour ELLE". Selon un rapport du Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, seulement 37,07 % de filles s'orientent actuellement vers les séries scientifiques. Ce constat actuel montre un déséquilibre significatif dans la participation des filles dans les séries scientifiques, illustré par le fait que seulement 19,48% de filles fréquentent le lycée scientifique de Yamoussoukro. Face à ce constat, "STIM pour ELLE" s'est donnée pour mission de démanteler les stéréotypes de genre et encourager les jeunes filles à envisager des carrières scientifiques et technologiques. (Source : CIG)

RECHERCHE SCIENTIFIQUE / FONSTI-PASRES : LES RÉSULTATS DE 11 PROJETS DE RECHERCHE BIENTÔT PRÉSENTÉS

Le Fonds pour la science, la technologie et l'innovation (FONSTI), Programme d'appui stratégique à la recherche scientifique (PASRES), organisera, le jeudi 21 mars 2024, à la Chambre de commerce et d'industrie de Côte d'Ivoire, à Abidjan-Plateau, la cérémonie de présentation des résultats de plusieurs projets de recherche. Cette cérémonie, selon Dr Yaya Sangaré, directeur du FONSTI, vise principalement à promouvoir et à communiquer au secteur privé, à la société civile, à la presse et autres parties prenantes, les résultats obtenus à l'issue de l'exécution de quelques projets financés par le Fonsti-Pasres. Lesdits projets concernés, au nombre de 11, sont, entre autres, les projets de Conception et réalisation d'un système de chauffage de poussins à biogaz provenant des fientes de poule.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 @gouvciofficial

 101
101 Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
101 Gouvernement



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale